



que cada centro de trabajo se convierta en una avanzada de la productividad en saludo al Primer Congreso del Partido.

Cumplen Frentes del DAP sus planes anuales en saludo a la Asamblea Regional del Partido

Los frentes Viales, Inversiones y Producción Industrial sobrecumplieron con 4 meses de antelación sus planes anuales en valores, como saludo a la Asamblea Regional del Partido que se celebrará el próximo día 20.

El plan total de valores de la región durante 1975 representa un incremento alto en relación con 1974, pero el compromiso es cumplimentarlo en el mes de octubre para saludar el evento más importante del país.

La rama Viales cumplió al 106x100 el plan del año, al producir valores ascendentes a 3 millones 500 mil 700 pesos, de un plan estimado en 3 millones 359 mil 900 pesos, producto de la intensa labor desplegada por sus trabajadores.

Entre sus obras principales se destacan la carretera Ortega-Matías, Cauto-Manzanillo, caminos agropecuarios y serranos, así como las ejecutadas por las brigadas de pavimentación en pueblos, ciudades y zonas rurales de la carretera central y áreas ganaderas.

El ingeniero Carlos Cedeno, jefe del frente, dijo para "Combatientes del Cauto": "En mi opinión el cumplimiento es una demostración del esfuerzo que han hecho nuestros trabajadores. En sí, demuestra que hemos logrado buena organización".

Las restantes ramas cumplidoras son: Inversiones, con valores de 262 mil 660 pesos y Producción Industrial con 405 mil 700 pesos.

• Pedro Mora E.

ASAMBLEA REGIONAL DEL PCC

Cumplirán en 15 días plan del mes obreros de la Mario Alarcón

Los trabajadores de la fábrica de tabacos Mario Alarcón (antigua Moya), de esta ciudad, se han trazado un amplio plan de actividades en saludo a la Asamblea Regional del Partido, que se celebrará aquí el próximo día 20.

Entre esas actividades sobresalen la de cumplir en los primeros 15 días del presente mes el plan de producción para este período en un 100 por ciento; limpiar media caballería de caña; y declarar jardín el centro, para lo que han programado maratones de limpieza y embellecimiento.

Otras de las tareas propuestas por los trabajadores tabacaleros es matricular el 100 por ciento de los obreros y hacer la entrega del carné a 8

Planta M. Martínez Ararás: La Mejor Nacionalmente

- DEDICAN EL TRIUNFO A LA ASAMBLEA REGIONAL DEL PCC
- SE COMPROMETEN LOS OBREROS MANTENER ESA POSICIÓN Y CUMPLIR LOS PLANES ANUALES EN ONCE MESES

La planta de reparación de motores y agregados menores "Mario Martínez Ararás", de Transimport, alcanzó en días pasados el primer lugar nacional en el semestre; como saludo a la Asamblea Regional del Partido.

Entre los cumplimientos sobresalientes de este centro se destacan el 105 por ciento en unidades físicas 118 por ciento en valores y productividad del 124 por ciento, después que sus obreros produjeron \$3,004 cada uno.

La Mario Martínez Ararás, entre otras labores realiza la rectificación de cigüeñales a todo el país, principalmente al Sector de la Construcción y Transporte Agropecuario.

"Dimos a conocer la noticia en una asamblea — dice José López, administrador del centro — y fue acogida con

alegría. Además se recogieron los compromisos individuales en saludo al Congreso. Lo fundamental es que pensamos mantener esa fuerza todo el año".

Eosnel Díaz, el mejor obrero básico del centro: "Todos nos sentimos contentos al saber el lugar alcanzado. Siempre cumpla o sobrecumpla mis tareas. Ahora me comprometo a redoblar mis esfuerzos".

"Estamos seguros que la bandera no se irá de Bayamo. Pero además cumpliremos en once meses el plan del año", expresó Carlos Zamora, el mejor obrero técnico.

Trabaja la UJC Regional en la Captación de Jóvenes para Tareas de choque

La Unión de Jóvenes Comunistas de esta región está trabajando en la captación de jóvenes que se integrarán a tareas de choque que la organización se ha planteado en homenaje al Primer Congreso, tarea que fue encomendada por la dirección del Partido en la provincia.

Se trabaja en la captación de 500 jóvenes, teniendo como cantera principal los desmovilizados de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR).

La fuerza movilizada se denominará "OBRA DE CHOQUE DE LA JUVENTUD EN EL PLAN ARROZ", la que enmarcará su albor productiva y política en tres etapas fundamentales, las cuales coincidirán con acontecimientos importantes de nuestra historia.

• Ramona Boza R.

Ofrece instrucciones la UJC para inicio del curso escolar 1975-76

La UJC desarrolló la Clase Metodológica Regional para el comienzo del curso escolar 75-76. En esta actividad participaron los diez secretaríos municipales, en los que la que la organización juvenil tiene efectivos educacionales.

Los aspectos discutidos en la clase fueron, entre otros, la organización de los organismos de la UJC y la FEEM, como también el impulso a la Emulación Estudiantil.

Las conclusiones de esta actividad estuvieron a cargo de José E. Ginarte, segundo secretario de la UJC en la región, quien de igual forma se refirió a las tareas que debe enfrentar la juventud para organizar las Brigadas Técnicas Juveniles en este sector.

• José Wong Estrada

nuevos militantes de la UJC en acto político-cultural.

Para impulsar estas tareas ha sido establecida una emulación entre un grupo de trabajadores, en la que se han comprometido sobrecumplir su norma diaria de producción.

En una entrevista hecha al administrador de la fábrica, compañero Rogelio Rodríguez Hidalgo, expresó que es de destacar los esfuerzos desplegados por los obreros de la misma el pasado mes de agosto, en que rompieron el record de producción de los dos últimos años con un millón 28 mil unidades, en saludo al magno evento de los comunistas bayameses.

• Ramona Boza Reyes

EL PARTIDO

DE SU CONGRESO

En la lucha por la creación de un partido de nuevo tipo, Lenin desarrolló las principales experiencias de Marx y Engels y del movimiento obrero internacional. Elevó la importancia de los congresos del Partido a un nivel superior; e hizo de ellos reuniones decisivas para la marcha del Partido y de la lucha revolucionaria.

Refiriéndose a esta cuestión, el Comandante Raúl Castro expresa: "El Congreso del Partido es el órgano a través del cual una parte de las masas revolucionarias, la vanguardia de la clase social más avanzada, constituida en partido político, expresa sus criterios y su voluntad y determina las líneas fundamentales que debe seguir el curso de la Revolución. Lenin, interviniendo en el X Congreso del Partido, celebrado en marzo de 1921, lo calificó como "la reunión más importante, decisiva y responsable del Partido y de la República".

"Para Lenin, el Congreso del Partido, según expresara en julio de 1905, es "el organismo superior del mismo, es decir, una asamblea de delegados de todas las organizaciones con plenos derechos; la decisión de estos delegados debe ser definitiva", y en otro momento calificaba al Congreso «la opinión del Partido», el cual agrupa en todo lo posible a todos los representantes de las organizaciones activas y al designar a los organismos centrales, hace de ellos la cúspide hasta el siguiente Congreso".

Es obvio que una reunión de esta naturaleza revista la mayor importancia para un militante comunista y constituya un honor ser seleccionado entre sus compañeros para que los represente en el Congreso. El hecho mismo de que en el Congreso se elijan los organismos centrales del Partido que van a dirigir todos los trabajos de la construcción de la nueva sociedad, determina el interés que todos debemos poner en la cuidadosa preparación y organización del Congreso, para que éste alcance los mayores resultados.

8 DE SEPTIEMBRE: DÍA INTERNACIONAL DEL PERIODISTA

LENIN Y LA PRENSA

El gran conductor del pueblo soviético, dio a la prensa una importancia primordial, como educadora de las masas, como vehículo para lograr la elevación de la conciencia del proletariado. En ocasión de celebrarse, el próximo 8, el Día Internacional del Periodista, ofrecemos estos pensamientos del genial guía acerca de la prensa:

* Un periódico obrero es una tribuna obrera.

• La prensa debe constituir nuestro primer y principal recurso para elevar la autodisciplina de los trabajadores y transformar los viejos e inservibles métodos de trabajo, métodos de rehuir el trabajo, propio de la sociedad capitalista.

• La educación de las masas es la tarea de la prensa durante la transición del capitalismo al comunismo.

• La prensa tendrá que publicar en primer plano los problemas del trabajo en su enfoque inmediato y práctico. Debe convertirse en el órgano de la comu-

na del trabajo, en el sentido de hacer pública precisamente toda la información que los directores de las empresas capitalistas procuraban ocultar a las masas.

La prensa de nuevo tipo es un arma colectiva de como crear al Partido, realizar la Revolución y dirigir el Estado; la prensa que muestra siempre un interés continuo por el trabajo humano; la prensa que cumple con el deber de escribir siempre todo cuanto interesa a los trabajadores.

Esas premisas del creador del primer Estado Socialista del mundo y las enseñanzas teóricas y prácticas de Fidel, Hart y de otros conductores del proceso revolucionario cubano, han de marcar la pauta a seguir por los periodistas cubanos.

En este nuevo 8 de septiembre a levantar muy alto la consigna que constituye la piedra angular de la gestión político educativa de la Unión de Periodistas de Cuba: **POR UN PERIODISMO MILITANTE Y CREADOR.**

Efemérides del mes de Septiembre

- 1 (1851) Es ejecutado en el Castillo La Punta Narciso López.
- 2 (1960) Es aprobada en Asamblea General del Pueblo la Primera Declaración de la Habana.
- 4 (1899) Se constituye en la Habana la Liga General de los Trabajadores Cubanos
- 6 (1957) Alzamiento de Cienfuegos con la toma de Cayo Loco, y que fue reprimido salvajemente por la tiranía.
- 11 (1844) Nace el poeta bayamés José Joaquín Palma, autor del Himno de Guatemala.
- 13 (1895) Asamblea Constituyente de Jimaguayú.
- 14 (1959) Es entregado al Ministerio de Educación el campamento militar de Columbia.
- 16 (1895) Se firma la Constitución de Jimaguayú.
- 17 (1896) Maceo llega al Remate de Guane.
(1958) Son asesinadas por la tiranía Lidia Doce y Clodomira Ferrals.
- 19 (1837) Nace Benito Viñes, sabio que descubrió las leyes de

- Circulación y Traslación de los Huracanes en las Antillas.
- 21 (1953) Se inicia el juicio contra los heroicos asaltantes del Cuartel Moncada.
- 23 (1728) Fundación y establecimiento de la Universidad de la Habana,
- 26 (1879) Muere José Antonio Saco, escritor y patriota reformista.
(1960) El Comandante Fidel Castro pronuncia su trascendental discurso en las Naciones Unidas.
- 27 (1958) Es asesinado en la calle Hatuey, Arroyo Apolo, el capitán de milicias Fernando Alfonso Torice (Morúa).
- 28 (1852) Ejecutan en garrote vil al patriota Cubano Eduardo Facciolo Alba, tipógrafo que confeccionó «La Voz del Pueblo Cubano».
- 29 (1906) Segunda intervención militar yanqui en Cuba, dirigida por Magoon.
- 30 (1930) Asesinato del estudiante universitario Rafael Trejo, por agentes machadistas.

Detenidos 2 ciudadanos por malversación de productos destinados a la población

◦ SE DEDICABAN AL DELITO DE ESPECULACION

La Policía Nacional Revolucionaria de esta ciudad, dio a conocer la ocupación de mercancía por valor de \$2,007 66 a los ciudadanos Mario González Garcés e Ibelice Román Castillo, vecinos de Gallardo municipal Bayamo, quienes los habían obtenido mediante el delito de malversación.

Mario González administraba la unidad 41-71 de Comercio Interior en Gallardo, y puesto de acuerdo con su concubina Ibelice, empleada de la referida tienda, se dedicaban a sustraer artículos normados de los que se distribuyen a la población, y a venderlos posteriormente a precios especulativos.

Las mercancías ocupadas están expuestas al público en la calle General García, en esta ciudad de Bayamo y las componen: tejidos, hilos, comestibles, juguetes, locerías ferretería y calzados, todos de los dirigidos al consumo de nuestro pueblo.

La ocupación se realizó el día 21 de agosto después que las autoridades detuvieron en Santa Rita a Eriberto Capote Lahera, vecino de La Habana quien transportaba productos de los que ilegalmente acaparaba Mario González.

La mayoría de los objetos ocupados se hallaban ocultos bajo tierra a más de 50 metros del domicilio del mencionado ciudadano.

Los responsables de esta reprochable actividad han incurrido en un delito de malversación, previsto y sancionado en el artículo 420 del C.D.S. y por cuyos motivos fueron puestos a disposición de los tribunales competentes.

COMBATIENTES DEL CAUTO

Organo de la Revolución Bayamo

Dirección: José A. Saco No. 262

Teléfono 2036

Deportivas

Por el XV Aniversario de los CDR

El domingo último se llevó a efecto en el círculo deportivo Vicente Quesada la competencia regional de eficiencia física "La Familia Cederista", en el marco de la celebración del XV Aniversario de los Comités de Defensa de la Revolución.

Más de 100 cederistas de toda la región participaron en las pruebas de eficiencia física, demostrando así que lo mismo que están Listos Para Vencer en las tareas emanadas del XV Aniversario, también lo están en las actividades deportivas.

La actividad contó con la presencia de dirigentes del PCC y los CDR y funcionarios del INDER. El próximo día 7 se celebrará la competencia provincial, en la que Bayamo contará con una amplia representación.

A propósito de la Competencia Zonal Provincial Pelota Primera Categoría

El próximo día 20 se iniciará la Competencia Zonal Provincial de Pelota Primera Categoría. La región participará en este evento con los equipos Campeón Bayamo (Santa Rita) y Ganaderos.

Entrevistado para la prensa el mentor del equipo Campeón Bayamo, Dominador Guerra (Nini), expresó que "este año hay que contar con nuestro equipo, ya que los muchachos están en la mejor forma y tenemos un fuerte trío de lanzadores, compuesto por José O. Brizuela, Arsenio Silvera y Luis Antúnes."

"El fuerte equipo de lanzadores—agrega—, uno zurdo y dos derechos, contará con el firme respaldo de la ofensiva, que son capaces de desarrollar bateadores como José Toscano, Saturnino Riera, Orestes Guerra, Florencio Ramírez, Ramón Arévalo y otros, de merecidos méritos beisboleros.

En Bayamo se iniciará el campeonato con la subserie de la casa, el día 20, en la que se enfrentarán el Campeón del patio, con Ganaderos, también de la región.

◦ Rubén Pacheco

Realizan importantes tareas en Vado del Yeso por la Asamblea Regional del Partido

Los organismos de masas y del Estado del municipal Vado del Yeso, están realizando diversas actividades y jornadas en saludo a la asamblea de balance, renovación o ratificación de mandatos del Partido en la región, que se celebrará el día 21 del presente mes.

Una de las tareas es la matrícula de más de mil trabajadores en este curso pue comienza, el sistemático desarrollo e impulso a los planes de fechas históricas, y que este es uno de los que está siendo factor decisivo en los logros alcanzados, el desarrollo ideológico de las masas de trabajadores.

Asimismo se le está prestando por todo el pueblo un enorme cuidado y mantenimiento a los jardines en los centros de trabajos, escuelas y otros lugares, y no se quedó atrás el programa de movilizaciones a la agricultura y otras tareas de importancia.

◦ Juan López López

TU CANCION

Quiero una Madre Así

CANTA: SONIA SILVESTRE

AUTOR: VICTOR VICTOR

Quiero una madre así,
que después de mi muerte
me recuerde sin llantos
y me lleve una flor.

Quiero una madre así,
que sepa que me he ido
porque la patria lo quiso,
ah... ah... ah... ah... ah... ah...

Quiero una madre así,
que no me recuerde en rezos,
que quiera tener más hijos
para darle su calor.

Quiero una madre así,
que si me quiere besar
llame un niño de la calle
y le haga un cuento de amor,

Quiero una madre así;
que trabaje pa'l futuro,
que se vuelva patria misma,
que le sonría al dolor,
y que después de la paz
cada domingo una flor.

Quiero una madre así.

PREPARACION COMBATIVA

CULMINADA CON EXITO UNA IMPORTANTE FASE

El sábado último, bajo pertinaz llovizna, cuadros de mandos y reservistas de esta región, desfilaron desde el Retablo de los Héroes hasta la Plaza Rabí de esta ciudad. Culminaba así, con éxito, un período de intensa preparación militar para elevar la capacidad combativa de las fuerzas de la reserva.

A lo largo de la calle General García, arteria principal de la ciudad, incontables cederistas esperaron con flores a los defensores de las conquistas de la revolución.

En la histórica Plaza Rabí se concentraron los soldados bayameses para recibir el reconocimiento del Partido, la UJC, las organizaciones de masas y del pueblo.

"... el esfuerzo y el interés puesto por los cuadros de mando

y los reservistas, permitieron que los estudios culminaran exitosamente y con la calificación de Destacado", expresaba Gudberto Labaut, miembro del comité regional del Partido, al resumir el acto final. Momentos antes habían sido premiados con la designación de vanguardias en la preparación combativa los reservistas José L. Torres, Argelio Pacheco, Arnaldo Vázquez, Erney García, Juan Vega, Ortelio Cabrera, Francisco Maceo, Felipe Reyes, Manuel Blanco, Samuel Carbonell, José Binajera, Alcides Cutiño, Rafael Aguilar, Giovanni Ginarte y Osmel Mojena.

"Compañeros—señalaba Gudberto Labaut—reciban la más sincera felicitación y reconocimiento de nuestro Partido por el éxito alcanzado en esta tarea tan importante, como es la preparación

militar. También queremos hacer llegar nuestro reconocimiento a los organismos que cumplieron los compromisos como apoyo a la movilización militar, nuestro reconocimiento y felicitación a los centros de trabajo y obreros que cumplieron sus planes eficientemente".

Y finalizaba el dirigente del Partido: "Exhortamos a todas las organizaciones políticas, de masas y administrativas a cumplir cabalmente los compromisos contraídos para saludar la Asamblea Regional del Partido y el Primer Congreso; para que la región de Bayamo pueda decir: Fidel la región de Bayamo cumplió todos sus planes, cumplió en la movilización y está en disposición de cumplir cualquier misión que usted ordene".

Ibrahim Verdecia.

XV ANIVERSARIO DE LOS CDR

Comité de Cuadras No. 11: Ejemplo y Decisión

Concebidos por nuestro Comandante en Jefe, Fidel Castro, el 28 de septiembre de 1960, con la idea inicial de combatir la reacción interna y externa de los enemigos de la Revolución, los Comités de Defensa se han ganado en estos 15 años de construcción socialista un lugar cimero, no sólo porque cumplieron cabalmente las tareas de la defensa de la Patria, sino también por que han sido capaces de desarrollar importantes tareas políticas, económicas y sociales.

Un ejemplo típico, aunque modesto, que ratifica una vez más que no hay problemas a los que el aporte de las masas no le halle soluciones, es el esfuerzo realizado en los últimos días por los cederistas del comité de cuadra número 11, zonal 5 del distrito 1, en la calle Lora de esta ciudad.

El problema: La escuela primaria Frank País se encontraba en malas condiciones, con la circunstancia adversa de que faltaban pocos días para el inicio del curso 1975-76 y que no existían los materiales ni la fuerza de trabajo calificada para emprender su reparación.

La solución: un grupo de 36 cede-

ristas, entre ellos 2 carpinteros, 3 albañiles, 2 pintores, un electricista y un plomero, tomó la plausible decisión de enfrentar con recursos propios, mediante la autogestión incansable, la completa restauración del edificio de la escuela.

Tomada la decisión, pronto fueron acumulándose en la escuela los materiales de construcción necesarios para el trabajo a realizar. Un poco de cemento por aquí, unos cuantos bloques por allá, algunas latas de pintura que alguien tenía para remozar su casa, y así, poco a poco, con conciencia colectiva, se juntó todo lo que hacía falta.

¿Y cuál fue el resultado del esfuerzo? El repello del interior y exterior de la escuela. la reconstrucción de 4 metros cuadrados de techo, pintura del local por dentro y por fuera, restauración de puertas y ventanas. Además se barnizaron 61 sillas, 31 mesas y un escritorio.

La medida del esfuerzo está dada por el aporte, en sólo 6 días de intensa labor, de 856 horas de trabajo voluntario.

Desarrolla la FMC de Santa Rita actividades por el Primer Congreso

Las federadas del municipal Santa Rita están desarrollando múltiples tareas de acuerdo con el plan trazado para saludar el Primer Congreso del Partido.

De acuerdo con la información ofrecida por Gertrudis Domínguez, secretaria general de la organización femenina en el municipal, entre las fundamentales tareas desarrolladas se encuentra el crecimiento del organismo en 167 nuevas federadas.

Con esta nueva cifra se aumenta el número de federadas a 4 mil 615, que representa el 80 por ciento de las mujeres aptas existentes en el municipal. La incorporación de 137 mujeres a distintos centros de trabajo como asalariadas, forma parte también del plan de trabajo.

Con referencia a las movilizaciones se informó que fue sembrada una caballería de caña; se han laborado 53 mil 93 horas de trabajo en limpieza y embellecimiento; la declaración de casas alegres y bonitas ascendió a la suma de 2 mil 907.

• Miguel Valerino

• César Ramos A.